

ESTATUA DE CARLOS MANUEL DE CESPEDES

2.- Estatua de mármol, de tamaño heroico, sobre el mismo pedestal en que se encontraba la del rey español Fernando VII. Mide en total 5.58 m., de los cuales 2.38 corresponden a la estatua.

4.- Céspedes aparece de pie, con indumentaria de su época, con la cabeza descubierta. Lleva una inscripción que dice:

A
CARLOS MANUEL DE CESPEDES
PADRE DE LA PATRIA
Y PRIMER PRESIDENTE DE LA
REPUBLICA
EL PUEBLO DE CUBA
EN EL CINCUENTENARIO DE LA
INDEPENDENCIA

5.- En 1900, se creó una Asociación Pro Monumento a Céspedes y Martí, pero ésta solamente erigió entonces la estatua de Martí que figura en el Parque Central. Más tarde, en 1919, por iniciativa del Coronel del Ejército Libertador Cosme de la Torriente el Congreso de la República votó una ley por la que se consignaban \$175,000 para levantar un monumento a Céspedes, pero tampoco se realizó ese proyecto. Luego, por iniciativa de la revista Cuba Contemporánea, el Ayuntamiento de La Habana, acordó, en 1923, dar el nombre de Plaza de Carlos Manuel de Céspedes a la Plaza de Ar-

PATRIMONIO DOCUMENTAL
OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA

- 2 -

mas, situada ante el Palacio Municipal, y donde se alzaba la estatua del más despótico de los monarcas españoles, Fernando VII. Desde entonces, el Historiador de la Ciudad de La Habana, varios Congresos Nacionales de Historia, y otras instituciones, así como patriotas, intelectuales, etc., venían abogando por el desplazamiento de la estatua de Fernando VII y la colocación de la de Céspedes en el sitio que aquélla ocupaba.

En 1952, la Comisión Organizadora de los Festejos del Cincuentenario de la Independencia concedió un crédito de \$10,000 para erigir una estatua a Carlos Manuel de Céspedes, en la Plaza de Armas, y en sustitución de la de Fernando VII "el rey felón", que se encontraba en ese lugar desde 1834; manifestáronse de acuerdo el Ayuntamiento de La Habana y la Junta Nacional de Arqueología y Etnología. Se celebró en 1953 un concurso entre artistas cubanos, se encargó la estatua al ganador, y en 1955 fue desplazada la estatua de Fernando VII y erigida la de Carlos Manuel de Céspedes en la Plaza de su nombre. La estatua de Fernando VII se guarda en el Museo de la Ciudad de La Habana.

6.- Sergio López Mesa, escultor cubano.

7.- El pedestal es el mismo que existía antes de haberse colocado allí esa estatua.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA

- 3 -

8.- Siempre ha estado en el mismo lugar: en el centro de la antigua Plaza de Armas, que desde 1923 lleva el nombre de Carlos Manuel de Céspedes.

9.- Fue inaugurada el 27 de febrero de 1955.

10.- Carlos Manuel de Céspedes el "Padre de la Patria", nació en Bayamo, Oriente, el 18 de abril de 1819 y murió en combate en San Lorenzo, Oriente, el 27 de febrero de 1874. Fue el primero en levantarse en armas contra la dominación española, comenzando en su finca La Demajagua, con un grupo de patriotas, la Guerra de los Diez Años, el 10 de octubre de 1868. Fue el primer Presidente de la República en Armas y dió las mas altas pruebas de valor, entereza, abnegación y patriotismo. Sus altísimas virtudes y los inmensos sacrificios que realizó por la libertad de Cuba le han hecho merecer la más profunda veneración de todos sus conciudadanos.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA